

Communiqué du Conseil exécutif réuni à Venise du 10 au 12 mai 1986

Le Conseil exécutif de la Société Européenne de Culture s'est réuni du 10 au 12 mai 1986, à Venise, où se trouve son siège international.

Répondant à une suggestion du Président, M. Giuseppe Galasso, le Conseil, dans une volonté de mise à jour constamment présente, a centré sa réflexion sur la pensée même de la Société et précisément sur la notion fondamentale de *politique de la culture*.

Cette réflexion à nouveau entreprise a rapidement confirmé chez les participants la conviction motivée quant à la valeur persistante des fondements théoriques de la politique de la culture et quant à sa capacité d'orienter la recherche de solutions dans un contexte qui évolue et qui change, alors que dans l'esprit d'universalité qui la caractérise, elle reste à l'écoute de tous les courants de la pensée, qui s'expriment souvent de façon contradictoire.

Mais il est apparu nécessaire que la Société fasse mieux entendre sa voix devant les préoccupations majeures de notre temps et les interrogations suscitées par les événements qui menacent chaque jour le fragile équilibre des États, ce qui suppose de la part des membres un réexamen de ses fonctions et de ses tâches.

L'accident nucléaire de Tchernobyl a placé au premier plan l'un des thèmes présents à la S.E.C. depuis que l'invention de la bombe à hydrogène a fait de l'anéantissement de l'homme par la main de l'homme une hypothèse possible, à savoir l'éducation à penser en termes globaux, à une prise de conscience de la solidarité à l'échelle planétaire. Il faudrait mieux voir comment tout le monde — mais notamment les grandes puissances — se trouve devant les mêmes questions sur l'avenir et le développement des techniques.

Après avoir entendu les rapports d'activité de la Présidence, du Secrétariat international et des Centres nationaux, le Conseil s'est consacré à la préparation de la prochaine Assemblée générale — qui si tiendra

à Belgrade, du 29 septembre au 2 octobre, sur le thème «Pluralité des cultures, cohésion des sociétés et civilisation de l'universel» —, ainsi qu'à celle du Xe anniversaire de la mort d'Umberto Campagnolo, fondateur de la Société Européenne de Culture. Parmi de nombreuses nouvelles adhésions, celle, à titre personnel, du Président de la République italienne, M. Francesco Cossiga, a été accueillie avec une satisfaction particulière. Enfin, le Conseil exécutif a jugé opportun d'insérer dans les prochains projets de la S.E.C. une étude sur le phénomène du terrorisme, dans la perspective qui est la sienne de la politique de la culture et dans un esprit de justice entre les hommes et les peuples.